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第 12回大井町地域公共交通会議 概要 

 

              日 時：令和４年２月 15日（火） 午後２時～ 

                    場 所：大井町役場 ３階 ３０３・３０４会議室 

 

出 席 者 

（20 名） 

井原会長、井上(仲)副会長、諸星委員、湯川委員、髙橋委員、米山委員、石井委員、井上

(捷)委員、鈴木委員、山口委員（代理：齊藤委員）、門松委員、古谷委員、三橋委員（代

理：桑野委員）、最上委員（代理：佃委員）、内田委員、小泉委員、寺下委員、中村委員、

石田委員、藤澤委員 

欠 席 者 

（２名） 

笠間委員、曽我委員 

事 務 局 曽根、黒田（大井町企画財政課） 

田中、瀬戸（ランドブレイン株式会社） 

公 開 公 開 ／ 非 公 開 

傍 聴 者  名 

次 第 １ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

 （１）大井町地域公共交通計画について 

   〇パブリックコメントの結果報告について       資料１ 

〇大井町地域公共交通計画原案について        資料２                   

（２）令和４年度事業計画（案）及び予算（案）について  資料３ 

（３）その他  

４ 閉会 
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■議題における議事録 

（１）大井町地域公共交通計画について 

  ・事務局より、「パブリックコメントの結果報告」について説明〔資料１〕 

 【意見・質疑】 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今の説明に対してご質問・コメント等ありますでしょうか。６番の意見の内容として

「今後もワークショップを実施してほしい」ということですが、とても重要なことだ

と思っています。今回のパブリックコメントも地域の皆様から意見をいただく機会だ

と思っています。しかし、オフィシャルなパブリックコメントは計画策定時しか実施

しないため、この先事業を進めていく中で、おおいゆめバスについては、今のルート

が確定ではないと思っており、常々町民の皆様のご意見をいただきながら改善してい

くという機会を作ってほしいと思います。毎年、計画策定時に行った規模のワークシ

ョップを開催するのは非常に大変だと思いますが、ワークショップなのかアンケート

なのか、直に伺ってお話を聞いていくのか、やり方は色々あると思うので、常に町民

の方々の意見という視点を忘れずに取り組んでいければと思います。 

 

  ・事務局より、「大井町地域公共交通計画原案」について説明〔資料２〕 

【意見・質疑】 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

何かご質問やコメント等ありますでしょうか。おおいゆめバスについては前回ご意見

いただいて、変更した部分がございますので、何かございましたら挙手願います。 

おおいゆめバスの件ですが、運賃の定期券については、今回新しく出た話です。運賃

については、運賃 200円と回数券をこの場で協議し、決めた協議運賃となります。定

期券を発行することについては、改めて協議が必要です。また、金額検討中と記載さ

れていますが、実際シルバーの定義については、他自治体により 60歳や 70歳となっ

ています。町で対象の範囲とその金額や割引率も考慮し、富士急湘南バスさんとも相

談・時間をかけてしっかり検討した上で、次回または次々回の会議で相談させていた

だければと思います。 

もう１点、ルート・バス停の位置変更についてお願いです。バス停の変更は５月以降

になりますが、今走っているバス停から、位置を変更するバス停があります。位置を

変更するバス停の中にはそれなりに乗降があるバス停もあるかと思いますので、その

バス停を使っている人達に対し、きちんとお知らせしたはずでもある日突然バス停が

なくなってしまったという状態になってしまうかもしれません。そのため、周知には

気を付けて、新しいバス停を設置することだけでなく、新しいバス停がいつから移り

ますという情報発信をしっかり行い、利用者の方に不便のないようにご配慮いただけ

ればと思います。安全性についてはとても重要なため、変更することはいいと思いま

すが、是非周知に気を付けていただければと思います。 

他にご意見等ございますか。 

おおいゆめバスのバス停は新設と移設があると思いますが、最近の国の動きとしては

危険バス停について横断歩道から５ｍ以内のバス停を無くしていくという動きがあ

ります。今回、新設と移設に関して指定バスに該当しないという認識でよろしかった

でしょうか。 
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事 務 局 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

移動したバス停については、富士急湘南バスの既存の路線バスのバス停に移動した形

になります。他の所も心配なところは警察に一緒に見ていただいていますので、協議

が整っております。 

ご指摘ありがとうございます。実際に危険バス停は昨年度から色々な所で報道も出て

おり、特に神奈川県下は事故が多いというお話も伺っていますので、安全重視で取り

組んでいただければと思います。 

他にご意見等ありますか。よろしいでしょうか。これまで検討してきました集大成で

す。これを原案として、この場では公共交通計画の原案の承認という形にさせていた

だきたいと思います。ありがとうございました。 

 

（２）令和４年度事業計画（案）及び予算（案）について 

  ・事務局より、令和４年度事業計画（案）及び予算（案）について説明〔資料３〕 

【意見・質疑】 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

事 務 局 

会 長 

 

 

    

ご説明ありがとうございました。事業計画（案）と、予算案につきましてご質問はあ

りますか。 

（６）運転手の確保策の検討ですが、立場として神奈川県交通運輸産業労働組合協議

会委員からすると、自治体の方がこのように書いてくださるのはとても期待したいと

ころで、応援したいと思いました。この地域の２市８町の交通会議に出席している中

で、このような検討を行っていただける自治体は正直、初めてです。神奈川県内のバ

ス協会の中で意見交換をすると、運転手の不足は大変問題になっており、自治体の方

が声を上げ、業者と一緒になって考えていくのは今後本当に大切なことだと思います

ので、是非良い形で取り組んでいただければと思っています。私の所属する団体でも

何らかの形で協力できればと思いますので、よろしくお願いします。 

ありがとうございます。これは地域・事業者・組合の方々、この三者が提携して取り

組んでいかなくてはならないことだと思います。運転手さんがいなければどんなに

我々が頑張っても持続可能な公共交通は提供できません。是非、町の方にも今の言葉

は力強いアドバイスだと思いますので、一緒に取り組んでいただければと思います。 

他にご意見等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。 

一つ確認したいことがあります。予算と計画案を見比べますと、予算の歳出の事業費

で利用促進事業業務委託料という項目で、予算を組んでいます。事業計画（案）の２

番の地域公共交通利用促進事業の枠ですが、（１）～（６）のどこを町が行い、どこを

委託するのかお考えがあれば教えていただきたいと思います。 

委託の名前が「利用促進事業業務委託料」のため、この名前を付けましたが、おおい

ゆめバスの運行の支援についても委託の中に入っています。 

周知など運行の支援というのは事業計画に入っていますか。 

例えばチラシ作成の支援だとかそういったところです。 

この事業計画（案）では、おおいゆめバスの本格運行周知の広報などですね。わかり

ました。何を町がやって、何を委託するのか検討していただければと思います。こん

なにも町がやってくれる自治体はなかなかない状態ですが、できることは限られます

ので、中身を考える部分や調査結果を基にどうしていくか考える部分については出来
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委 員 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 一 同 

会 長 

 

事 務 局 

るだけ町の方で行っていただければと思います。委託を出す時にはご検討いただけれ

ばと思います。ありがとうございました。 

事業計画の（３）の公共交通マップの作成と、（４）のおでかけモデルプランの作成で

すが、紙面構成を行い、印刷・配布し、さらに紙面の見直し・検討と書いていますが、

印刷・配布してから紙面の見直しが入ってしまうと、その印刷物は全ていらない、直

しが入ったらそれは廃棄することになるのでしょうか。 

公共交通マップ及びおでかけモデルプランの作成については、令和４年度から開始す

る本格運行当初に一度作成したいと考えています。その後利用実績等に基づいて、ル

ートが変わる可能性なども含め、翌年度、令和５年度のマップの作成をどうするのか

検討していくことになります。年度当初にベースのマップ紙面等を作り、それを年度

末にアップデートするかを検討したいと考えています。 

見直しの紙面については、実際、１部とか２部といった感覚ですか。それとも町民に

分かっていただけるようにある程度の枚数を印刷することを検討していますか。 

バスマップは全戸に配布する予定です。おおいゆめバスを含め、大井町の公共交通の

マップを作り、配っていきたいと考えています。 

まず一度４月・５月の段階で、今の路線バスや鉄道、おおいゆめバスのダイヤを作成

します。おおいゆめバスを運行してみて、路線バスのダイヤ改正や、おおいゆめバス

も利用状況によってダイヤを変える可能性もあるため、そのダイヤ改正に合わせて来

年度、もう一度作り直すのか検討するということだと思います。 

これは１年だけの話ではなくて、しっかりと毎年実施してほしいことです。マップが

あっても、行ってみたらそのバス停がなかったとか、待っていたらそのダイヤでバス

が来ないとか、それが一番良くないことです。すごく手間がかかると思いますが、デ

ータの更新については町の方にお願いしたいです。 

ありがとうございました。他にこの事業計画などについてコメント等ありますでしょ

うか。 

最後にもう一度だけお願いしますが、今回の原案が策定されたという状態で、本当に

これがご意見やご指摘の最後のチャンスです。振り返って何かございますか。よろし

いでしょうか。 

それではこの資料をもちまして、大井町地域公共交通計画原案につきまして承認いた

だきたいと思いますが、いかがでしょうか。 

一同異議なし 

ありがとうございました。それでは事務局からの議題は以上です。他に何もなければ

進行を事務局に戻したいと思います。よろしくお願いします。 

会長、ありがとうございました。議員の皆様におかれましては、今回長時間にわたっ

てご協議いただきまして誠にありがとうございます。これをもちまして第 12回 大井

町地域公共交通会議を終了いたします。ありがとうございました。 

 


